

**Suscripción**  
 En la capital... 4.70 ptas. trimestre  
 Id. fuera de la capital... 5 id. id.  
 Ultramar en oro... 18 id. semestre  
 Id. un año en oro... 25 id. id.  
 Extranjero... 7.00 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º. 1.º

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 cént.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 cént.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cént.—en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 3 pesetas la línea á juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 26 de junio de 1896

NUMEROS SUELTOS  
25 cént.

N.º 5.904

## CORTES

Sesion del 24

**Congreso.**—Eran las tres menos pocos minutos cuando se abrió la sesión del Congreso.

El marqués de Hocés denuncia la venta pública que se hizo anteayer en Madrid de una hoja impresa que contenía ofensas al general Martínez Campos.

Es de parecer que debe reformarse la ley de imprenta para la represión de esos casos, y anuncia que á tal efecto presentará á la mayor brevedad un proyecto de ley.

El Sr. Orellana pidió se proteja la riqueza pecuaria, una de las más importantes de España y que se tiene en bastante abandono.

Contéstale el ministro de Fomento manifestándole que se halla animado de los mejores deseos sobre dicho particular.

Hace una pregunta el conde de Romanones, contestándole el señor Linares Rivas.

Hablaron después los señores Vicenti y Villasegura haciendo algunas preguntas de escasa importancia, anunciando seguidamente el señor Espinós que presentará una proposición de ley sobre el ceste de las listas electorales, añadiendo que por las diputaciones se cometen algunos abusos referentes á este particular.

Entrase después en la orden del día.

Apruébase el dictamen de la comisión de replicatorios, concediendo autorización para que continúe el procedimiento judicial contra el Sr. Gálvez Holguin.

El señor Vicenti combate el proyecto de transferencias de créditos, presentado por el ministro de Fomento.

En el Congreso acaba de aprobarse el proyecto concediendo recursos extraordinarios con que atender al pago de la deuda del Tesoro.

Los diputados catalanes Elías de Molins y Sala pensaban ocuparse en la sesión de esta tarde de la reforma del Código Civil en lo referente á quiebras y suspensiones de pagos.

Desistieron de ello por que el ministro de Gracia y Justicia le escribió una carta suplicándole que lo aplazaran, no pudiendo estar él en el Congreso esta tarde, por causa de la muerte de una sobrina suya.

**Senado.**—A las cuatro ha comenzado la sesión.

Entróse en la orden del día continuando el Sr. Comas la rectificación del discurso pronunciado anteayer.

Manifiesta que cuanto viene ocurriendo en los asuntos de Cuba, no son sino rarezas, añadiendo que á todas cuantas personas ha consultado opinan que no debía celebrarse el convenio de 1877.

Pregunta porque no se ha cumplido la promesa de publicar dicho protocolo.

Contéstale el duque de Tetuán diciéndole que el expediente no puede traerse á la cámara.

De nuevo en el uso de la palabra el señor Comas dice que ayer conversó extensamente con el Sr. Martínez Campos, tratando de los asuntos de Cuba.

Hoy, añade, no puede decirse lo que explicó el citado general.

Manifiesta el orador que pregunta á éste si le había creado alguna dificultad el protocolo de 1887, durante el tiempo que desempeñó el primer cargo militar en la isla, haciendo la misma pregunta á los generales Calleja y Pando, interrogando á este último si debe decir algo sobre ello.

Contéstole el citado general manifestándole que ya lo dirá luego.

Prosigue el señor Comas, diciendo que ha de telegrafiarle al general Weyler preguntándole si el protocolo aludido le dificultó el plan que tiene trazado.

## CRÓNICA MADRILEÑA

Si para el que visita por amor al Arte la exposición de pinturas que se celebra en el Palacio de Cristal del Retiro el lugar es mediano por la excesiva y mal distribuida luz que en hacer potentes cae con saña sobre los cuadros, para el que solo concurre en busca de un rato agradable por ser en determinados días el punto de cita de la alta sociedad de Madrid, no puede ser más excelente ni más escogido en la estación actual.

Rodeado de hermosas frondosidades y al pié del estanque de la Gruta, el Palacio de Cristal, de elevadas y espaciosas naves, de brillantes y transparentes cúpulas, bóvedas y muros, desde la aurora al ocaso heridos por los rayos solares que les arrancan miles de cambiantes é incontables diamantinos destellos, álzase en uno de los sitios más amenos del Parque como rey soberano de la belleza y de la poesía allí cobijada. Visto á través del verde encaje de la alameda, parece construcción encantada ó visión quimérica de un juego de luces que nos hace creer en un mundo de insoñables ideales.

Y si el exterior del Palacio encanta, el interior lleva al ánimo sensaciones más dulces, más robadoras. Sus muros están cubiertos de caprichosas y delicadas pinturas, y aquí y allí, donde quiera hay un hueco, hay una maceta, una planta de enormes hojas que, formando grandes abanicos, caen á los lados purificando el aire con sus perfumes é impregnándolo de frescura gratísima y consoladora.

Si cansados por la contemplación de tanta preciosidad y delicadeza derramada por nuestros artistas en las obras expuestas, tomamos asiento al lado de la fuente de caprichosos surtidores, vemos, borrosos por la distancia, el paisaje de frescos y brillantes colores y de perspectiva sorprendente, el retrato de palpitantes carnes, el cuadro costumbrista todo poesía y dulce realidad, y recordamos la vigorosa y oportuna pincelada, el esbozo de sonadora hermosura, la línea de atrevimientos de maestro consumado, en fin, todo cuanto sorprendió nuestra vista, que constituye un éxito para el pintor y un motivo de admiración para el aficionado.

Y si la visita es en día de concierto, nada decimos; la concurrencia es más escogida y numerosa, las galas son lujosísimas y escuchamos algo más que el caer del agua sobre la enorme taza y que el murmullo de los curiosos.

Cantantes de renombre y concertistas meritisimos toman parte en la fiesta, y son tan gratas las horas que allí se pasan, que si se atendieran los deseos de los concurrentes, la exposición nunca moriría.

Los desfiles, brillantes y llenos de atractivos. Frente al Palacio de Cristal y oculto por la enramada, está el paseo de coches, y en él pasean hasta el anochecer, ya en carruajes, ya á pié, los que prestaron animación á la exposición del Círculo de Bellas Artes.

Todos los días se descubren tretas escandalosas de que se valen esos vividores de oficio que pasan la vida bien estudiando gestos, entonaciones y lastimeras quejas, bien inventando trucos que proporcionen dinero para disfrutar vida alegre y regalada, bien urdiendo historias cuyos fines es la estafa.

La prensa ha referido el timo repugnante dado á aristocrática señora, hoy enferma, aunque por fortuna ya no de cuidado, á consecuencia de la impresión que su descubrimiento le produjo.

Para nosotros, como para muchos, el sistema es viejo. Conocemos varios casos análogos que acusan tanta ó más habilidad, osadía y perversión, á los cuales solo

se ha dado la publicidad necesaria para que ciertas personas no sean sorprendidas, por entender que al entregarlos al dominio público, se dan medios á esos miserables para continuar la vida de engaños.

Bien dice nuestro querido amigo el distinguido redactor del *Heraldo* García Plaza, que la miseria que parece haber en inmundas bohordillas, es mentira, artificial; efectivamente, no es en ellas donde hay que buscar y socorrer la verdadera necesidad, sino en habitaciones limpias y de pobres muebles. La miseria no fingida no está en los seres que con asquerosos pingajos ocultan en parte sus carnes, sino en los que se cubren con aseadas ropas y llevan en sus rostros retratada el hambre. Esto siempre lo hemos dicho, como siempre hemos predicado contra la mendicidad, porque estamos hartos de saber que el novata y nuevo por ciento de los que en las calles piden limosna, lo hacen por vicio ó por hábito, no por necesidad.

Al par que nuestras voces han sonado otras; pero las autoridades dejan postular en calles y plazas hordas de mendigos, y las personas pudientes continúa dando limosnas á esos vividores, olvidando unas y otras los asilos y haciéndoles permanecer desiertos, no solo por no haber quien los habite, si que también porque carecen de recursos para sostener acogidos.

Algunas personas han intentado hacer lo que se está pidiendo hace tiempo; pero sus esfuerzos han resultado estériles, pues aun que parezca mentira, querido lector, en Madrid se protege por elevadas personas, consciente ó inconscientemente, la mendicidad.

\*\*

Que amargor se siente al leer la estadística publicada por toda la prensa madrileña acerca de la campaña teatral ha poco terminada en la Zarzuela.

Fijese el lector; durante los ocho meses que ha estado abierto el teatro, tuvo la empresa un ingreso total de 419.794'65 pesetas, ascendiendo los gastos á 377.404'73 pesetas, obteniendo por lo tanto un beneficio de 42.389'92 pesetas, cantidades todas ellas respetabilísimas si se tiene en cuenta esos rumores de que estamos sin una peseta y de que se trata de una compañía del género chico.

Decimos que al leer dicha estadística sentimos amargor, y creemos sea justificado y como resultante de la comparación hecha entre los ingresos, gastos y utilidades apuntadas y los habidos en igual período de tiempo en teatros como El Español y Comedia.

No tenemos á mano datos con que probar que las cantidades que figuran por iguales conceptos en los libros de cada una de las empresas de los teatros últimamente citados, son inferiores á las que más arriba dejamos consignadas; pero desde luego podemos asegurar que existe notable diferencia.

Hace tiempo se viene hablando de la decadencia del arte dramático y del arte lírico genuinamente español y de la creciente preferencia que va obteniendo el llamado género chico, con grave perjuicio de la cultura y del buen gusto; si alguna duda existía, cifras que no engañan lo patentizan de manera abrumadora.

Si tocamos á los sueldos de los artistas, vemos que la cosa se acentúa con más velocidad. En el teatro de la Zarzuela han actuado cantantes que en los ocho meses cobraron un total de 19.680 pesetas como sueldo. Citese nos artistas dramáticos y de zarzuela grande, no de ayer, sino de hoy, que en igual trascurso de tiempo y en España hayan cobrado por sueldos cantidad igual ó superior.

Julio Abril.

Madrid 23 de junio de 1896.

## MARTÍNEZ CAMPOS-BORRERO

La sensible cuestión surjida entre ambos generales por el espíritu de notoriedad del segundo del apellido con que escabecemos estas líneas, ha terminado ya y de un modo que justifica plenamente la rectitud de Martínez Campos y su caballeresco proceder, según resulta de la siguiente carta que á los padrinos de Borrero han dirigido los de Martínez Campos y cuyo texto literal dice:

«Excmo. señor general D. Arsenio Martínez Campos.

Nuestro querido y respetable general: Con esta fecha dirigimos á los padrinos del general Borrero la siguiente carta:

«Sres. D. Diego Fernández Arias y don Juan Antonio Núñez.

Muy señores nuestros: Persuadidos de la imposibilidad material de realizar el duelo interrumpido entre los generales Martínez Campos y Borrero, en vista de las medidas adoptadas por el gobierno con arreglo á las leyes militares y civiles, nos cremos en el deber de manifestar á ustedes las razones que tenemos para considerar que es ya insostenible dentro del terreno del honor la situación.

Debemos en primer lugar hacernos cargo del hecho importantísimo de haber sido desvirtuada la observación del general Borrero, relativa á la supuesta intervención del general Martínez Campos en el juicio que el Consejo de ministros tenía formado sobre la validez del acta de Cuenca.

El Sr. Cánovas, en un suelto oficioso publicado en casi todos los periódicos, ha declarado inexacta la afirmación del general Borrero en este punto, y uno de ustedes, el Sr. Fernández Arias, confirmó en escrito, también publicado, la inexactitud de lo que afirmaba el general Borrero.

Ha sido, pues rectificada la carta en ese punto por quien tenía facultades para ello.

Ahora bien; descartados los supuestos agravios del general Martínez Campos en la aprobación del acta de Cuenca, y no justificado lo que también le atribuye en el atraso de su carrera, resulta que le movió á obligarle á un duelo el inconcebible propósito de realizar, *ensayando unas pistolas*, lo que no consiguieron las balas de los insurrectos en Peralejo y Coliseo.

Si nosotros desde los primeros momentos de entregar al general Martínez Campos la carta del general Borrero accedimos á la irrevocable resolución que había adoptado, y consentimos como representantes suyos que aceptara el reto que se le lanzaba, una vez desaparecidas las apariencias que lo motivaban, con la desautorización de quien puede hacerlo, pensamos que las circunstancias han variado por completo; de aquí el variar también el procedimiento que adoptamos.

Dentro de las leyes del honor, entendemos que el general Martínez Campos demostró su valor, por nadie puesto en duda, acudiendo al terreno de las armas antes de que transcurrieran las veinticuatro horas de dirigir el reto, y persistiendo en el propósito de llegar al fin á pesar de los obstáculos que se han puesto en aquel camino.

¿Debemos, pues nosotros, sin embargo, prolongar indefinidamente esta cuestión y burlar á las autoridades, tratando de la continuación de un duelo, que si volviera á interrumpirse haría pasar á nuestro representado por el ridículo?»

«El general Martínez Campos, que ha cumplido ahora como siempre sus deberes de caballero, está obligado á adoptar la resolución que nosotros adoptemos.

En nosotros depositó su honor, y noso-

tros creemos cumplir el sagrado deber confiado al dar por terminado este enojoso asunto.

Así se lo hemos manifestado en carta que le dirigimos; y como esta cuestión ha pasado del estado secreto, creemos que debemos hacer pública esta carta.

Cesamos, pues, desde este momento en la representación que el general Martínez Campos nos otorgó, y terminada nuestra misión, nos ofrecemos nuevamente de ustedes afectísimos S. S. Q. B. S. M.—El marqués de Miranda de Ebro y el marqués de Cabriñana.

Madrid 23 de Junio de 1896.»

Aquí lo que nos maravilla es la berlina en que queda colocado el general Borrero después de haber fundado su carta, objeto del desafío, en motivos inexactos y la frescura con que se trata en las columnas de los periódicos de todas las peripecias de un lance de ese género, siendo así que está prohibido el desafío por las leyes civiles y canónicas, y calificado como un crimen que tiene sanción penal en el código de todas las naciones y en el escrito por la razón natural en toda conciencia equilibrada.

## Desde Madrid

Se dice que el nuevo cónsul de los Estados Unidos en la Habana ha dirigido un informe particular al Presidente de aquella república, anunciándole algo que puede servir de base á los norteamericanos para intentar la intervención armada en los asuntos de Cuba.

Hace pocos días se telegrafió desde la Habana á Madrid diciendo, que allí se empezaba á sospechar de mister Lee. De modo que parece van teniendo justificación las tales sospechas.

También se asegura que en otro informe del diplomático norteamericano, que ya no es particular, sino público y bien público, aconseja mister Lee como única solución para acabar con la guerra cubana, el planteamiento de un régimen automático semejante al del Canadá.

Añade mister Lee en este segundo mensaje, que España no puede garantizar ni defender la vida y las propiedades de los extranjeros que residen en la gran Antilla, y que es preciso y de necesidad imperiosa el reconocimiento de beligerantes á favor de los cubanos, á menos que España no se decida á dar mejor trato que hasta aquí á los súbditos americanos y de otras naciones.

Con este último consejo es seguro que la opinión pública será en los Estados Unidos menos favorable para nosotros que lo fué hasta aquí á causa de las afirmaciones que en el Senado de Washington hicieron algunos senadores que aquí llamábamos enemigos de España.

Es indudable que lo que diga en los Estados Unidos un diplomático que los representa en la Habana, lo han de creer los yankees mejor que lo que digamos nosotros los españoles y que, por consiguiente, la declaración de que España no trata bien en Cuba á los súbditos extranjeros, hecha por mister Lee, nos ha de causar mucho daño.

Nosotros no afirmamos ni negamos que en Cuba se trate mal á las gentes. Lo único que decimos es que acaso convendría que, por quien puede hacerlo, se recogiesen informes imparciales para saber si lo que mister Lee y otros norteamericanos aseguran, es verdad; y si lo fuera, creemos que á España le conviene advertir á los que acaso traten mal á los rebeldes prisioneros, que varíen de conducta á fin de evitar toda clase de complicaciones.

Hoy se dice que España es cruel con los prisioneros y España considera que esto es una calumnia porque, en efecto, lo es; sin embargo, como no todos nuestros militares tienen el mismo temperamento, pudiera haber algunos que acaso con celo excesivo quisieran cumplir su deber y, con esta idea, intentar que los prisioneros hiciesen declaraciones que interesan á la causa española, valiéndose para obtener estas declaraciones de procedimientos que hace ya tiempo estaban en desuso.

Repetimos que nada afirmamos, no tenemos motivo alguno para hacer afirma-

ciones de esta clase; pero repetimos también que pues tanto se dice en contra del proceder de España, se averigüe la certeza que en tales dichos pueda haber, al fin de que, si efectivamente esos malos tratos existen, recaigan las acusaciones sobre quien tenga la culpa, y no sobre España que protesta y con razón, porque no está en el ánimo de sus habitantes castigar á los rebeldes de otro modo que como la civilización aconseja.

Lo que diga mister Lee, ha de ser lo que valga en los Estados Unidos, así como España y cualquier nación se atienen para proceder, á los informes oficiales. Y como lo dicho por el representante norteamericano puede sernos muy perjudicial moral y materialmente, convendría informarse bien, y si mister Lee insistiese en sus afirmaciones y éstas fuesen contrarias á la verdad, también sería conveniente que España probase ante el extranjero esa inexactitud, porque no es bueno que nuestro país sea mal juzgado, ni prudente que por proceder á ciegas vayamos á colocarnos en una actitud que haga más comprometida nuestra situación económica, hoy que solo para sofocar una insurrección tienen los ministros españoles que hacer estudios constantes para encontrar el medio de obtener los millones que nos hacen falta.

Ya que la paz se alteró y esta alteración nos está siendo muy costosa, lo que conviene es restablecerla en vez de alterarla más; porque si toda guerra se traduce en falta de ingresos y sobra de gastos, estos gastos hay que pagarlos y pudiéramos lamentar, cuando ya las cosas no tuviesen remedio, el haber caminado con demasiada precipitación.

Y conste que al decir esto no pensamos incurrir en la cobardía. Precisamente creemos que en la valentía es donde ha de albergarse la prudencia.

No decimos nada de la tremenda desgracia que aflige al Sr. Romero Robledo—á cuyo dolor sinceramente nos asociamos—porque cuando esta carta llegue á Gerona, tendrán ya noticia nuestros lectores del fallecimiento de la señora de aquel ilustre político.

Carmón.

23 de junio de 1896.

## Lo de Cuba

Noticias del 25

Anarquistas capturados

Telegrafían de la Habana que han sido capturados dos anarquistas, autores de la explosión de las bombas de dinamita colocadas en el puente de Cristina y en el paseo de la Concha de dicha capital.

Llámanse los detenidos Joaquín Jaune y Bucet, siendo el primero dueño de una acreditada tienda de la Habana; el segundo estaba de dependiente en el citado almacén.

Ambos son naturales de Cerona.

La policía ha verificado un minucioso registro en el domicilio de dichos anarquistas, habiendo ocupado varios libros, folletos y algunas cartas que denuncian otros planes anarquistas.

Joaquín Jaune y Bucet, serán juzgados sumariamente.

Uno menos—Presentaciones

Telegrafían de la Habana que ha fallecido el cabecilla Varona.

Añade el despacho particular que se han presentado nuevamente á indulto varios insurrectos.

En persecución de los filibusteros

Dice un cablegrama de la Habana que la expedición filibustera que desembarcó el día 22 cerca de Cárdenas, ha sido batida por las fuerzas al mando del teniente coronel Gastón en la playa de Camacho, cerca del punto del desembarco y en la misma provincia de Matanzas.

Continúan las tropas persiguiendo á la expedición.

En Occidente

Según un despacho particular de la Habana en los combates librados en las lomas de Manolita, fueron inutilizados ó quemados mas de 300 bohíos y un numeroso campamento en las laderas de la sierra de Rubí.

Distingúese en la acción el comandante D. Modesto Navarro, ayudante del general Suárez Inclán, que con la guerrilla de Madruga hizo al enemigo 61 muertos.

Entre éstos se halla el cabecilla Octavio Hernández, cuyo cadáver ha sido debidamente identificado.

Están graves diez de los soldados heridos en esa acción.

El desembarco en Cárdenas

Según un cablegrama de la Habana, el resultado de las operaciones emprendidas contra la expedición desembarcada en el Varadero de Cárdenas, ha sido el de hacer al enemigo veinte y tres muertos.

Se han cogido además muchas armas, una partida considerable de cartuchería Maüser que lleva una marca que dice: «Unión Metallic Carriage.»

Por nuestra parte ha sido gravemente herido el capitán del batallón de María Cristina D. Manuel González.

Entre los filibusteros de esta expedición figura el cabecilla de la guerra pasada Trujillo.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Huevos fritos  
Bacalao á la vinagreta  
Vaca cocida á la mayonesa  
Anguilas con arroz  
Queso  
Postres

### Comida

Sopa de arroz  
Bacalao con nata  
Biftec á la bretona  
Gallina en pepitoria  
Albondiguillas  
Ensalada  
Postres

**Anguilas con arroz.**—Colocada al fuego una cacerola con suficiente cantidad de aceite y especias de todas clases y así que esté bien caliente se le agrega el arroz, al que despues de bien rehogado se le añade caldo del puchero en bastante porción para la cantidad de arroz. Si las anguilas fuesen pequeñas, se colocarán en la cazuela cuando el arroz esté á medio cocer.

**Bacalao con nata.**—Bien desalado el bacalao, se cuece con agua. Tomada suficiente cantidad de manteca que se tendrá amasada antes con flor de harina, pimienta y moscada rallana, se derrite en una cacerola. Cuando esta mezcla principie á trabarse, se le añade cantidad igual de nata dulce y perejil picado, meneando esta salsa durante cinco minutos al cabo de los cuales se incorporan los trozos del bacalao, y dejando que cuezan suavemente, con la salsa puede servirse.

ADQUIÉRASE EL LIBRO Y LÉASE

Los turcos no destruyen ningún pedazo de papel impreso ó escrito sin leerlo antes. «Pues», dicen «puede ser que contenga el nombre de Dios.»

Superstición y tontería, se dirá. No hay que ser tan ligero para juzgar. No es por la falta de pan, sino por la falta de conocimientos por lo que mas sufre el mundo. El pedazo de papel tirado en la calle, súpico por los pies de las personas que impensadamente lo han pisoteado, puede contener información de mas valor que el salario que se gana ó que la casa en que se vive.

«Había visto su librito» escribe un correspondal, «y hasta lo había tenido en mis manos, pero no había hecho caso de su contenido. No me tomé el trabajo de leerlo y por este descuido he tenido que sentir. Explicaré á usted la razón del por qué.»

»Por algunos años había sufrido de una dolencia en el estómago para la cual no pude encontrar remedio bastante. Había perdido mi buen apetito y el poco alimento que tomaba me causaba tanto daño y angustia, que apenas si era mejor dejarse perecer de hambre. Generalmente vomitaba lo que comía y me quedé muy débil y enfermo. Tenía un gusto impuro y desagradable en la boca y un fluido muy amargo me subía algunas veces á la garganta, como si mi estómago estuviera lleno de algo corrompido. Despues de probar en vano varias medicinas, el boticario de este pueblo Sr. Acosta, me regaló una copia de

su librito y me instó para que lo leyera detenidamente. Así lo hice.

»El libro describía la naturaleza del Jarabe Curativo de la Madre Seigel y las dolencias para las cuales es un específico probado. Contenia también cartas de muchas personas que decían lo mucho que habían sufrido y que al fin se habían curado por medio de esta notable preparación. Estos documentos eran claros é imparciales, que me interesaron y me convencieron. Sabiendo que el señor Acosta tenía el Jarabe para su venta, le compré una botella y empecé á usarla inmediatamente. Los resultados fueron espléndidos y brillantes. En pocas semanas, despues de tomar comparativamente una cantidad pequeña de la medicina, me encontré vuelto á la salud. ¡Oh Señor! ¡Cuánto sentí no haber leído el libro y usado el Jarabe mucho antes de lo que lo hice, pues cuán grande contraste hay entre la deplorable condición en que había permanecido imposibilitado por años y la que ahora disfruto! Como con gusto ahora y digiero los alimentos dándome así salud y fuerza. Agradecido por este cambio inesperado, comunico á usted este acontecimiento para su publicación, dando á usted las mas sinceras gracias y ofreciéndole mis servicios. (Firmado) Anacleto del Barco, Santo Tomé, provincia de Jaén, Diciembre 13 de 1894.»

Otra: «Durante mucho tiempo, estuve sufriendo de dispepsia inflamatoria con grandes dolores en la cabeza y otras partes del cuerpo, tanto, que no podía trabajar. Los médicos no podían dominar mi enfermedad. Despues de leer su folleto, y me fué facilitado por don Santiago Acosta y Amador, busqué la ayuda del Jarabe Curativo de la Madre Seigel. La primera botella me proporcionó, sin duda alguna, alivio. Despues del quinto día, podía comer muy bien y tenía fuerza para dar un paseo al aire libre y reanimarme. Fui a casa del boticario por otra segunda botella y ésta puso un término feliz á todos mis sufrimientos. Esto tuvo lugar hace dos meses y no he vuelto á sentir la enfermedad. Escribo á V. para hacerle saber la alta estimación en que tengo su remedio, pues á él debo la completa restauración de mi salud. Tiene V. completo permiso para publicar mi relación. (Firmado) Juan Izquierdo, Santo Tomé, provincia de Jaén, Diciembre 15, de 1895.»

Por esto vemos cuán importantes consecuencias siguen á la lectura de un librito sin pretensiones. Sirvanos de lección la experiencia de estos señores. Este pequeño volumen se imprime y se hace circular libre de gastos para el público, con objeto de que pueda saber lo que hay que hacer al sentirse abatido y debilitado por el dolor de la enfermedad y demuestra, como la mayor parte de los padecimientos, provienen de una enfermedad-indigestión y dispepsia.

Tómese un ejemplar, llévase á casa, y despues de leerlo, hállese de él á los demás.

Los señores A. J. White, Limitado, de la calle de Caspe numero 155, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviar gratis á todas aquellas personas que se lo soliciten, un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel se halla de venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Precio: Frasco 14 Reales. Frasco pequeño 8 Reales.—J.

## NOTICIAS

El Ampurdanés no nos quiere entender y cuando la conveniencia así lo ordena, es tarea inútil el pretender abrir la puerta de la comprensión. Del artículo de Pi y Margall hemos publicado algunos párrafos y en ellos nos apoyamos para lamentar la obcecación y falta de patriotismo y de caridad de tan importante hombre público: en cambio el colega figuerense nada transcribe por mas que censura, procedimiento cósido que á nada compromete, pero que le da ocasión para escribir unas cuantas líneas con que llenar un hueco.

Defender á los filibusteros en armas, vulgo asesinos de los españoles, y defender á los anarquistas, vulgo asesinos por instinto, todo fundado en unos principios que nada tienen que ver con las fieras y los bandidos, será muy democrático, pero no es nada de racional ni acusa buen sentido y que así se considera el proceder del llamado hombre de hielo, lo prueba el que muchos periódicos hayan tomado como una genialidad de D. Francisco lo que ha escrito, y sabido es que se llama muchas veces genialidad á lo que tiene más gráfico nombre.

Abogar por los que matan por el placer de matar, por los que argumentan con la destrucción y se complacen viendo correr la sangre inocente oyendo los desgarradores ayes de las víctimas, podrá acusar mucha democracia como hemos dicho, pero revela un criterio extraviado ó dureza inconcebible de espíritu.

No le dé vueltas el apreciable compañero.

—Antes de ayer, día de San Juan, apesar de no ser día festivo según la iglesia, el pueblo lo celebró como una de las fiestas más grandes, no trabajando y divirtiéndose cuanto pudo. El paseo de la dehesa se vió por la tarde muy concurrido, si bien la banda de Guipúzcoa no tocó como muchos esperaban, y lo mismo sucedió en los alrededores de la capital que estuvieron animadísimo así como los templos durante la mañana.

Apesar de la costumbre de celebrar esta fiesta, las oficinas públicas estuvieron abiertas todas ellas.

—El domingo próximo, á las 6, de la mañana habrá comunión general en la iglesia de S. Lucas, pronunciando la plática preparatoria D. José Sala Pbro. beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

—Agradecemos á nuestro distinguido amigo el Delegado de Hacienda señor Solano, el regalo que nos ha hecho por encargo del señor Ministro de Hacienda, de un ejemplar del proyecto de los presupuestos generales del Estado que han de regir, si se aprueban á tiempo, durante el próximo período económico. La obra del señor Navarro Reverter acusa gran trabajo, extraordinaria inteligencia y sinceridad plausible por lo cual unimos á los aplausos que al ministro se le prodigan, el nuestro que no por ser muy modesto es menos entusiasta.

—Nada; que la compañía de la señora Ferrer está enamorada de los dramas terrores, aunque sean del mérito literario de *En el seno de la muerte*, y no hay que esperar eche mano de la escuela cómica en cuyo género tanto y tan bueno hay lo mismo en el repertorio antiguo como en el moderno.

La señora Ferrer debe persuadirse que el gusto del público actual no es el mismo del que conocimos años hace; entonces, el pueblo especialmente, deliraba por *Treinta años ó la vida de un jugador*, *El Terremoto de la Martinica* y demás; ahora estamos, si nó por las preciosas comedias de Breton plagadas de dificultades, por las de Miguel Echegaray, Vital Aza, Blasco, Ramos Carrión y tantas otras más ó menos frívolas, pero todas alegres y bonitas.

Pero es inútil cansarnos; mañana tendremos un drama en *ocho actos*—sistema antiguo *Odeon* de Barcelona—y así llegaremos á los antiguos espectáculos que daba D. Juan de Alba años hace, para los cuales se entraba en el teatro á las ocho de la noche y se salía á las tres de la madrugada después de haber resistido doce actos amenizados por los estentóreos sonidos de una orquesta cargada de instrumentos de metal que apretaban de lo firme de lo cual también disfrutamos algo ahora con la ventaja de la poca ó ninguna variación en las tocatas.

—Según leemos en el *Diario del Comercio*, es muy aflictiva la situación de los toneleros todos de Cataluña. La falta casi absoluta de exportación de nuestros vinos á la grande Antilla ha obligado á suspender la construcción de envases que en *centenares de miles* producían los talleres de Vilanueva y Geltrú, Vendrell, Vilafraña, Torredembarra, Altafulla, Reus, Tarragona, etc. etc.

Pasarán quizás de 15.000 los obreros en huelga forzosa y en situación verdaderamente terrible. Muchos talleres y tiendas se han dado de baja en la contribución, pues quien no trabaja ni tiene para comprar un pedazo de pan, mal puede tributar.

—Por el gobierno de provincia se ha fijado en 500 pesetas el sueldo de la escuela incompleta de ambos sexos que ha de sustituir á las que existen en San Andrés del Terri.

—En la provincia de Toledo se han de-

sarrollado nuevas tormentas, inundando los campos y causando muchísimos perjuicios á la agricultura.

Han caído gran número de chispas eléctricas, causando varias desgracias.

—En un suelto de encargo—no puede ser otra cosa—que publica nuestro colega *Boletín de Primera Enseñanza*, ocupándose de los exámenes generales que el 14 del actual se verificaron en la escuela municipal de niños de Torroella de Montgrí, leemos:

«Los niños, desde el más inocente parvulito á los que el tiempo pugna para abandonar el umbral sagrado, etc.»

¿Eh? Que no es bonito eso?

—Han llegado á Milán los reyes de Italia con el príncipe heredero, á fin de presidir la inauguración del monumento erigido á Víctor Manuel en la capital lombarda.

—Ha tomado posesión del cargo el nuevo conserje de esta Escuela Normal D. Mariano de la Fuente y Llana.

—En los exámenes públicos celebrados el martes último ante señores peritos y profesores mercantiles, otorgó la Academia Cots de Barcelona el título de Tenedor de libros, á D. Juan Flaquer y Ponsenti, D. Juan Comas y Llauradó, D. César Padrós y Calvo, D. Víctor Manuel Sardí y Anselmi, D. Pedro Farrán y González, don Juan Comerma y Cardona, D. Faustó López y Medina, D. Francisco Tarré y Draper, D. Santiago Bové y Serra, D. Luis Abram y Nuri, D. Antonio Comorera y Casas y D. Carlos López y Cepero.

—Ha fallecido muy joven y muy rápidamente *La Bandera Federal* de Barcelona, órgano de los republicanos que comanda el señor Vallés y Ribot.

Mucha suscripción debería tener y prueba la popularidad del jefe del partido.

—Es muy probable que el impuesto de navegación se reforme, gravando las mercancías con un impuesto *ad valorem*.

Calculase que lo que se podrá recaudar con este nuevo impuesto, asciende á 10 millones de pesetas.

—Según *El Ampurdanés*, en la mañana del martes llamó la atención de algunos vecinos de Vilabertrán que no se abriera la puerta de una casa de dicho pueblo, en la que moraba una mujer ya sexajenaria que venía dedicándose al ejercicio de la mendicidad, en vista de lo cual y sospechando que podía haberle ocurrido algo anómalo, dióse aviso al Juez Municipal, quien dispuso se penetrara en el domicilio de la anciana, á la que hallaron muerta, al parecer de muerte natural.

—La *Gaceta* ha publicado una R. O. nombrando catedrático de Ampliación de Física de la Universidad de Barcelona á D. Eduardo Lozano.

—Por hurtar una sábana de la habitación del médico de Puigcerdá D. Celestino Soler, ha sido detenido por la benemérita Antonio Urgell Cortes, natural de la provincia de Guadalajara.

—En Sevilla han sido acogidas con entusiasmo las corrientes á favor de una inteligencia entre Francia y España.

Se han promovido felicitaciones al cónsul francés en Sevilla por las demostraciones de afecto que se han prodigado en Galicia á los marinos de la escuadra francesa.

—Se ha concedido un mes de licencia á la maestra de Vilajuiga señorita Font.

—Anteayer descargaron horribles tormentas entre Zaragoza y Madrid y en el norte de España.

La comunicación telegráfica y telefónica se hace con bastante dificultad.

—Una pareja de la guardia civil, al llegar al puente de Campdevanól cerca de la casa Aufrons en donde se han cometido varios atentados, observaron que un sujeto dió un silbido y acto seguido otro encendió una cerilla, lo que les hizo sospechar se trataba de cometer un delito, dándole la voz de «alto» apelando entonces á la fuga. Dicha pareja persiguió sin descansar á los dos sujetos sospechosos dándose alcance al uno José Casals, de Baga, en la carretera de Ripoll y al otro Juan Plana de Olot en un establecimiento de Campdevanól.

—Algunos diputados catalanes han ini-

ciado las gestiones cerca del ministro de Hacienda, para conseguir una prórroga en la aplicación de la ley de moratorias que vence á últimos del corriente mes.

Parece que el ministro de Hacienda acoge favorablemente la demanda de la prórroga.

—El número que publica esta semana el *Nuevo Mundo*, además de ser interesantísimo, demuestra ya como se han cumplido las promesas anunciadas por el popular semanario.

Perfectamente impresos sus grabados, vemos en ese número, entre los de actualidad, los siguientes:

Retratos de todos los individuos que componen la Mesa del Congreso y del Senado.

Un magnífico grabado de un dibujo de Monleón representando los dos nuevos acorazados que se van á adquirir.

Escenas de la guerra de Cuba y los últimos retratos de Gómez y Rabi.

Entierro de las víctimas de Barcelona, dibujo de Pellicer.

Además notas artísticas, apuntes cómicos, que con su selecto texto hacen de *Nuevo Mundo* un periódico ameno y simpático que agrada la vista y halaga el espíritu.

—En Villareal (provincia de Castellón) ha descargado una horrorosa tormenta, cayendo considerable pedrisco que ha causado cuantiosos daños á los campos.

Tres labradores, sorprendidos por la tormenta, fueron á cobijarse bajo un árbol en el que cayó un rayo.

De los tres, uno ha sido recogido muerto, y los otros dos tienen lesiones gravísimas.

Se asegura que en término de Castellón la misma tormenta ha causado más desgracias.

—De regreso de Bañolas con dirección á Blanes, pasó ayer por esta ciudad nuestro particular amigo don Agustín Vilaret á quien deseamos le hayan probado aquellas salubres aguas.

—El 24 se conmemoró en París el aniversario de la muerte de Sadi Carnot.

El presidente de la República Mr. Félix Faure, el presidente del Consejo Mr. Méline, y todos los ministros han ido á las ocho de la mañana al Panteón, y han visitado la tumba del desdichado presidente.

La familia, que solía hacer celebrar una función religiosa por el alma del finado, ha prescindido este año de la ceremonia por estar todavía convaleciente de su enfermedad Mme. Carnot.

Después de salir del Panteón la comitiva oficial, se ha permitido bajar al público á la cripta.

Durante toda la mañana ha desfilado la multitud por delante de la sepultura de Carnot.

—Ayer recibió el ilustrado presidente de esta Audiencia de lo criminal, la orden de poner en libertad á nuestro particular amigo Joaquin Moret, de Camprodon, indultado, como tenemos dicho, del resto de la pena que venía sufriendo.

Nuestra enhorabuena al interesado.

—Después del calor bochornoso de estos pasados días, ayer cayó sobre esta comarca una copiosa lluvia que ha venido á refrescar la atmósfera y á matar el mucho polvo de las carreteras, beneficiando las tierras.

En otras partes como Toledo, Madrid, etc. han sido tormentas lo que se ha desarrollado perjudicando á los labradores.

—Todos los periódicos recibidos ayer de Madrid sin distinción de partidos, se ocupan del inmenso dolor que aqueja á nuestro queridísimo amigo el exministro de la gobernación señor Romero Robledo, con motivo de la muerte de su amantísima y virtuosa esposa, madre cariñosa, dechado de abnegación y señora que sólo había logrado crear admiradores con su talento, su caridad y prendas personales.

Todos los hombres importantes dentro y fuera de la política, sin distinción de partidos, desde el señor Cánovas del Castillo, D. Francisco Silvela y Sagasta hasta el humilde hijo del pueblo, todos se han apresurado á consolar al señor Romero Robledo y á sus cinco hijas, dándole una prueba del alto concepto y cariñosa solicitud que les inspiraba la malograda dama y de la consideración que les merece el político eximio, cuyo nombre vá unido á una parte de nuestra historia contemporánea por su elocuencia, sus talentos y personales simpatías.

Según los telegramas, ha sido una manifestación popular la conducción del cadáver á la estación del ferrocarril que lo habrá llevado ya á Antequera en donde debe ser sepultado.

LA LUCHA reitera al señor Romero Robledo el pésame por pérdida tan irreparable.

—Continúan los comentarios respecto del asesinato del industrial señor Mirambell.

El tribunal continua guardando absoluta reserva respecto á las diligencias que practica, encaminadas al descubrimiento del misterioso crimen.

Solo podemos decir pues á nuestros lectores, que en la actualidad se halla detenido un sujeto de Figueras, captura que ha llevado á cabo el jefe de vigilancia señor Sagúes, y que durante toda la mañana de ayer estuvo en la cárcel el ilustrado juez de instrucción señor Castellví tomando declaración al detenido.

—Ayer tarde llegó á esta ciudad el general de ingenieros Excmo. Sr. D. Federico Alameda.

—La *Publicidad* de Barcelona, en su sección telegráfica de antes de ayer, dá la noticia de que ha sido nombrado teniente fiscal de esta audiencia D. Crispulo M. del Pozo.

Se nos figura que ha padecido una equivocación el corresponsal de nuestro ilustrado colega barcelonés, por cuánto el señor Pozo tiene categoría de fiscal en el escalafón de la magistratura, como lo prueba el hecho de que presta sus servicios en la audiencia de Ternel con dicho cargo.

—Las autoridades militares encargan la busca y captura de los soldados desertores José Bertrán Morros y José Rubert Rubert.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
Stos. Juan y Pablo mrs.

SANTOS DE MAÑANA  
S. Ladisláo rey de Hungría

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Beatas

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

## Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior. . . . .		63 95		Almansa 5 por 100. . . . .	82 87
Exterior. . . . .		76 42		F. C. Francia 6 por 100. . . . .	95 25
Amortizabl. . . . .	76 75			Id. id. 3 por 100. . . . .	55 00
Cubas, Emisión 1886. . . . .	86 87			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100. . . . .	00 60
Id. id. 1890. . . . .	72 50			Orenses 3 por 100. . . . .	35 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial. . . . .	00 00			Interior.	
F. C. Norte España. . . . .	27 45			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia. . . . .	20 60			Giros. . . . .	18 50
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo . . . . .	10 95			París (Renta exterior. . . . .	64 34
				Acciones F. C. Norte España . . . . .	110 00
				Londres.—Renta Exterior. . . . .	29 82
ORO				CUPONES—1.º Julio 1896.	
Centenes Alfonso. . . . .	17 10			Cubas. . . . .	17'00 por 100 benefiº
Id. Isabel. . . . .	00 00			Exterior. . . . .	17'00 por 100 >
Onzas. . . . .	18 30			Cubas y amortizable . . . . .	7'00 por 100 daño
De 4 \$ . . . . .	18 00				
De 2 \$ . . . . .	00 00				
Pequeño . . . . .					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

## Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

### ¡FÍJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES

en que a nadie mejor que a la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios.

#### PRIMERA COMBINACION

La Correspondencia de España...  
El Imparcial...  
El Liberal...

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos, reunidos, cuesta 1'90 pesetas. Nosotros la damos por 1'25 pesetas neto, precio que representa un descuento de 34 por 100.

#### SEGUNDA COMBINACION

La Correspondencia de España...  
El Imparcial...  
El Resumen...  
La Época...  
El Correo...  
La República...  
La Fe...  
El Día...  
El País...  
La Justicia...  
El Correo Español...  
La Unión Católica...  
El Movimiento Católico...  
El Ejército Español...  
El Popular...  
El Noticiero...  
La Publicidad...  
El Clamor...  
La Libertad...

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos, reunidos, cuesta 2'60 pesetas. Nosotros la damos por 1'75 pesetas neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 por 100.

#### TERCERA COMBINACION

La Correspondencia de España...  
El Imparcial...  
El Liberal...  
El Resumen...  
La Época...  
El Correo...  
La República...  
La Fe...  
El Día...  
El País...  
La Justicia...  
El Correo Español...  
La Unión Católica...  
El Movimiento Católico...  
El Ejército Español...  
El Popular...  
El Noticiero...  
La Publicidad...  
El Clamor...  
La Libertad...

Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos, reunidos, cuesta 4 pesetas. Nosotros la damos por 2'50 neto, lo que representa un descuento de 37 y medio por 100.

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 20 líneas y que por lo menos se publique 3 veces dentro de un mes.

Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas a las personas que las pidan.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID  
APARTADO 243.—TELÉFONO 517

## LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados, BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

## ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.



Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas a los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de «Ayer's Sarsaparilla» figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

## Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París.

### RESEÑA HISTÓRICA DE LOS

## SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

por D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Ter y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortigae

## Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1896

### LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

### Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Julio el vapor **BEARN**

El día 26 de Junio » **LES ANDES**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.<sup>a</sup>, Plaza de Palacio, Barcelona.

## PARA SER ELEGANTE.

POR LA

### DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.<sup>o</sup>, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

## MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patronos al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patronos que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.

Como los patronos y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan á perder las prendas.

Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pidase á su autor, calle de Toledo, núm. 73, 3.<sup>o</sup> izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

00

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

### Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Guentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clase, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

A. PORRAS, Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado Madrid.

## COMPANÍA PIZARRERA

DE

## VILLAR DEL REY

Las Pizarras mejores y mas baratas de España  
MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE MINERIA

Oficinas: PRECIADOS, 35, Madrid.

Los bloques de esquisto de las canteras de esta Compañía, de color negro mate, se dividen en láminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones, aplicables á numerosos usos, tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, escaleras, bancos para jardines y paseos, mesas, veladores, muestras, vertientes para ventanas, billares, mostradores, fregaderas pesebreras, establos, retretes, divisorios, lápidas, etc., etc.

Los pedidos deberán dirigirse al arrendatario general de esta Compañía, Preciados, 35, Madrid.

00

## INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

### La mejor novedad del siglo.

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 4,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA: Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

P. E.

## APRENDIZ.

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

## ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.